
   
 

Schulverband Margetshöchheim 

 

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE 
SITZUNG DER SCHULVERBANDSVERSAMMLUNG 

 

 
Sitzungsdatum: Montag, 13.09.2021 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 18:15 Uhr 
Ort: in der Turnhalle der Verbandsschule 

 

 

TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 
 
 1   Generalsanierung der Grund- und Mittelschule - aktueller Sachstand BV/200/2021 
   

 2   Förderrichtlinie des BayStMUK zur Beschaffung von mobilen Luftrei-
nigungsgeräten 

HA/863/2021 

   

 3   Neuaufsetzung des Servers BGM/417/2021 
   

 4   Informationen und Termine - entfällt HA/877/2021 
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ANWESENHEITSLISTE 

Vorsitzender 

Brohm, Waldemar  1. BGM  

Mitglieder 

Benkert, Thomas  1. Bgm.  
Kipke, Joachim  1. Bgm.  

1. Vertreter 

Kuhl, Wolfgang  Vertretung für Dr.Härth-
Großgebauer 

 

Scheumann, Bernd  1. Vertreter für Jungbau-
er Ottilie 

 

von Hinten, Gerhard  Vertreter für Andreas 
Raps 

 

 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Mitglieder 

Härth-Großgebauer, Kristina, Dr.    
Jungbauer, Ottilie    
Mager, Arno  1. Bgm.  
Raps, Andreas    
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1. Bürgermeister Waldemar Brohm eröffnet um 17:00 Uhr die Sitzung der 
Schulverbandsversammlung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
und Beschlussfähigkeit der Schulverbandsversammlung fest. 
 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 

TOP  1 Generalsanierung der Grund- und Mittelschule - aktueller Sachstand 

 
Es wurde darüber informiert, dass zwischenzeitlich die schulaufsichtlichen Genehmigungen für 
die Generalsanierung der Grund- und Mittelschule sowie der 1,5fach Sporthalle, gem. Art. 4 
Abs. 2 BayEUG von der Regierung von Unterfranken erteilt wurden. 
Bezüglich der Turnhalle wurden hierfür kurzfristige Umplanungen nötig, vor allem im Bereich 
der Nebenräume, da sonst seitens der Regierung eine Förderung nicht möglich gewesen wäre. 
 
Im Mai 2021 wurde der Zuweisungsantrag auf Gewährung von Zuwendungen nach dem Bay. 
Finanzausgleichsgesetz BayFAG mit FAG plus 15 bei der Regierung von Unterfranken und in 
Abdruck an die Rechtsaufsicht des Landratsamtes Würzburg eingereicht. Die Erlaubnis zum 
vorzeitigen Maßnahmenbeginn wird für September/Oktober 2021 erwartet. 
 
Momentan läuft die Werkplanungsphase sowie die Vorbereitung der Ausschreibungen. Hierfür 
fand auch im August 2021 die Vorveröffentlichung des 1. Ausschreibungspaketes auf der TED 
Datenbank der EU statt. 
 
Da ein sehr schwieriger und weicher Baugrund vorliegt, haben in den Sommerferien Nacher-
kundungen stattgefunden, um ein gezieltes Gründungskonzept zu erarbeiten. Da die vorgefun-
denen Bodenschichten in Teilbereichen sehr setzungsempfindlich sind, wird die Gründung teil-
weise mit duktilen Gusspfählen erfolgen. 
 
Sobald die Erlaubnis zum vorzeitigen Maßnahmenbeginn vorliegt, werden die ersten Aus-
schreibungen verschickt. Folgender Rahmenterminplan ist vorgesehen: 
 

 Ende 2021 Auszug der Kindergartengruppe 

 Jan./Feb. 2022 Durchführung der Interimsmaßnahmen 

 KW 9/2022 Umzug der Verwaltung, des Lehrerbereichs und einzelner Klassenräume 

 März 2022 Beginn 1. BA – Verwaltungsbereich, Erschließungsbau, neuer Mittagsbetreu-
ungs- und Offener Ganztagsbereich 

 Ziel: Öffnung des neuen Haupteingangs und Erschließungsbaus zum Schuljahresbeginn 
2023 

 Einzug Verwaltung und Mittagsbetreuung in den Allerheiligenferien 2023 

 Beginn 2. BA Bau B zum Schuljahresbeginn 2023  

 Beginn 3. BA Bau A zum Schuljahresbeginn 2024  

 Umzug und Beginn 4. BA Bau C in den Faschingsferien 2025 

 Beginn 5. BA Turnhalle ab Juli/August 2025, sobald die Turnhalle nicht mehr als Ausweich-
möglichkeit für Prüfungen etc. benötigt wird 

 Angestrebte Fertigstellung des Gesamtprojektes Ende Sommerferien 2026 
 
Voraussichtliche Dauer der einzelnen Bauabschnitte: 
 
Interimsmaßnahmen    2 Monate 
1. BA   18 Monate 
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2. BA   10 Monate 
3. BA     6 Monate 
4. BA   11 Monate 
5. BA     9 Monate 
 
Natürlich alles unter der Voraussetzung, aufgrund der momentanen wirtschaftlichen Lage im 
Baugewerbe, geeignete Firmen zu bekommen und keine zeitlichen Probleme mit der Material-
beschaffung. 
 
zur Kenntnis genommen  
 
 

TOP  2 
Förderrichtlinie des BayStMUK zur Beschaffung von mobilen Luftreini-
gungsgeräten 

 
Die Verwaltung hat sich zusammen mit der Schulleitung intensiv mit dem Thema Luftfiltergeräte 
beschäftigt, um abwägen zu können, ob eine Beschaffung mobiler Luftfiltergeräte für die Ver-
bandsschule sinnvoll ist. 
 
Dem Vorteil von mobilen Luftfiltergeräten, Viren aus der angesaugten Luft zu entfernen bzw. zu 
inaktivieren, standen folgende Nachteile gegenüber: 

 kein Ersatz für andere Schutzmaßnahmen wie das Tragen von Masken, AHA-Regeln und 
das Testen, 

 permanente Geräuschbelästigung, 

 Zugentwicklungen, 

 hohe Geräteanzahl, da aufgrund der großen und hohen Klassenzimmer bis zu vier Geräte je 
Raum notwendig werden würden, 

 Schwierigkeiten bei der notwendigen Verkabelung der Geräte an den wirkungsvollsten Auf-
stellorten, 

 hoher Stromverbrauch und evtl. ungenügendes Leitungsnetz im Altbestand und auch wäh-
rend der Bauphase, 

 dauerhafter Betrieb 24h an sieben Tagen die Woche, um größtmöglichen Wirkungsgrad zu 
erzielen, 

 Betriebsführung, Reinigung und Wartung, 

 Kein Ersatz für Stoßlüftung, 

 Lieferzeiten, 

 Thema Nachhaltigkeit und spätere Entsorgung. 
 
Es wurden verschiedene wissenschaftliche Daten und Versuche vorgestellt, die ergaben, dass 
eine Stoßlüftung die gleiche Wirkung wie 30 Minuten Laufzeit eines Filtergerätes erzielen kann. 
Zudem wurde erörtert, dass es in allen Klassenräumen gute Lüftungsmöglichkeiten gibt und die 
Erfahrungen aus dem letzten Schuljahr bereits gezeigt haben, dass die Anwendung der CO2-
Ampeln zusammen mit einer regelmäßigen Fensterlüftung gute Erfolge erzielt hat. 
 
Beschluss: 
 
Die Beschaffung von mobilen Luftreinigungsgeräten im Rahmen des bayerischen Förderpro-
gramms vom 14.07.2021 wird abgelehnt. 
 
einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0   
 
 

TOP  3 Neuaufsetzung des Servers 

 
Mit E-Mail vom 17.06.2021 hat der Rektor beantragt, den Schulserver neu aufsetzen zu lassen 
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mit jeweils getrennten Zugängen für alle SchülerInnen aus Gründen des Datenschutzes. Da das 
Schuljahr 2021/22 bereits mit dem neu aufgesetzten Server begonnen werden sollte, wurde 
vom externen Betreiber ein Angebot eingeholt. 
 
Dem Auftrag wurde im Rahmen eines Umlaufbeschlusses bereits zugestimmt. Es ist die formale 
Nachgenehmigung erforderlich. 
 
Beschluss: 
 
Dem Antrag wird zugestimmt. Die Auftragserteilung wird genehmigt. 
 
einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0   
 
 

TOP  4 Informationen und Termine - entfällt 

 
  
 
 
 
 
Mit Dank für die rege Mitarbeit schließt 1. Bürgermeister Waldemar Brohm die öffentliche 
Sitzung der Schulverbandsversammlung. 
 
 
 
 
 
 

Waldemar Brohm    Nicole Scherbaum 
Vorsitzender des Schulver-

bandes 
   Schriftführer/in 
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